

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2072

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 20 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 19 DE FEBRERO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluviome- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
759	751.5	8	21	11.50	16.25	4.5	3 m.	Nublado	S. S. E.	El sábado, á las nueve de la noche, empezó una gran tempestad con viento N. O. huracanado y continuos relámpagos por el S. E. Duró hasta las diez. Cayeron 3 m. de agua.

DESAGRADECIDOS

Para alguno de los aspirantes á ministro que ya creían tener la cartera en la mano, el golpe ha sido terrible, y ese golpe no es otro que el de la oposición que las minorías que dirige el ilustre duque de Tetuán hacen al gobierno y que viene á desbaratar los risueños planes de que hablabamos hace dos días.

Algún periódico madrileño, casi siempre sensato, que procura coherenstar el interés de la casa con el bien público, descubre ya sus sentimientos de una manera franca al ver cómo se aleja la suspirada cartera, y arremete contra las minorías tetuanistas para lograr hacerlas desistir de su empeño, aunque éste sea el único que resulta hoy patriótico.

No debe subordinarse el interés público á la satisfacción de los deseos de dos ó tres particulares, aún cuando éstos consideren ahora la ocasión propicia y única en que pueden lograr sus personales aspiraciones. Para ellos sería una delicia la solución ideada por el gobierno de cerrar las Cortés antes de Carnaval, aprobándose presupuestos y proyectos complementarios y hacer la crisis, dándoles á cada uno la cartera más de su gusto; pero para el país resultaría poco delicioso la aprobación del ruinoso proyecto de alcoholes, del de clases pasivas, del de conversión de la Deuda tal como se ha presentado, y de algunos otros que justamente han sido estimados como perjudiciales.

Está probado que el móvil principal que impulsa al gobierno para la realización de los planes que proyec-

ta es su falta de confianza en la mayoría, sus temores muy fundados de un fracaso en alguna votación, de la indisciplina, en fin, ya iniciada entre los amigos que lo apoyan en las Cortés.

Pero esto precisamente debe ser una razón más que obligue al gobierno á tener abierto el Parlamento, porque los gobiernos no viven sólo por la voluntad de la Corona en el régimen constitucional, sino que también por la voluntad de la nación representada en sus Cortés, y en todo momento debe contar con ella. La menor duda en este punto hace usurpadora su función.

Por otra parte, cualquiera que sea la actitud de las minorías que siguen al duque de Tetuán, está garantizada por su conducta anterior, donde han probado su desinterés, su carencia absoluta de ambiciones personales y su noble empeño de servir sólo los intereses del país.

Los que ahora, por sus ansias de coger una cartera, censuren la actitud de esas minorías, son bien desagradecidos y no se acuerdan de las veces que esas minorías han salvado al gobierno de seguras derrotas. Y cuando lo hacían sin esperanza de recompensa y despues de haber rechazado desde el primer momento cuanto se les ofreció, es claro que procedían de tal modo por entender honradamente que así favorecían el interés nacional.

Al combatir hoy al gobierno, están inspirados en los mismos móviles, y evitarán además que se malogren en la flor de su juventud algunos as-

pirantes á ministros, á los cuales habría de venirles aún muy ancho el uniforme.

FERRO-CARRIL

de Alcañiz

á San Carlos de la Rápita

Interesante telegrama

del Marqués de Lema

«Madrid 16 Febrero 1900.—1.30 m. Al Alcalde de Alcañiz D. Jerónimo Blasco, el Subsecretario de Gobernación.

Ayer quedó presentada la proposición de Ley referente al ferro-carril, por haber preferido el Ministro de Fomento este sistema.

El lunes quedará autorizada la lectura, é inmediatamente se apoyará para que en reunión de secciones se elija comisión.

Creemos que el Ministro aceptará proposición con ligeras variantes.

En cuanto á la reparación de la línea actual, asunto del que temporalmente no me había ocupado despues de conseguido el crédito, hallábase, según vi ayer en Fomento, detenido por desidia burocrática; pero el Director me ofreció dar mañana la órden para la adquisición del material y trabajos.

Mañana contestaré sus cartas, no habiéndolo hecho por ocupaciones y mal estado de salud.»

**

El importantísimo contenido del anterior telegrama, por el que deben profunda gratitud los pueblos interesados en la obra que perseguimos, al Sr. Marqués de Lema, es ratificación oficial á lo que me comunicaron

en sus patrióticas cartas últimas publicadas en *El Eco del Guadalupe*, del 9 del actual, mis distinguidos amigos los celosos hijos y dignos representantes de este país, Sres. Marqués de Tosos y D. Carlos Castel González.

El asunto se ha colocado ya en terreno de favorable solución definitiva tan anhelada.

Que Tortosa redoble sus gestiones en Madrid como se hace aquí sin tregua ni descanso.

Adelante, y ¡Viva Tortosa!

ANITORGIS.

Alcañiz 17 Febrero 1900.

De nuestra colaboración

Hombres

Y
Obras

Seijas y Patiño
20 de Febrero

La vida de D. Francisco de Paula Seijas y Patiño, ilustre hijo de Granada, fué tan breve como brillantísima. Murió á la edad de 28 años, y gracias á su talento, revelado en multitud de trabajos literarios y científicos que vieron la luz en publicaciones nacionales y extranjeras, su nombre ha pasado á la posteridad con sobrados relieves y luces para que no se perdiera en el montón de las generalidades.

Comenzó Seijas y Patiño sus estudios en Granada, dando, desde los que hizo en su niñez, patentes muestras de clara lucidez y de mucho amor á las letras y las ciencias.

En Madrid estudió la carrera de derecho y al par los idiomas francés, inglés, italiano, latin y griego, los que llegó á escribir con rara perfección.

Despues que se graduó en juris-

prudencia, abrió su bufete en Madrid, y aunque éste le ocupaba bastante, colaboró con mucha frecuencia en diversas revistas y publicaciones, entre las que se cuentan «La Ilustración», «El Semanario Pintoresco», «El Correo de Ultramar», de Paris, y «La España» y además escribió gran número de trabajos críticos, filosóficos y científicos, labor cuyo mérito le dió distinguido puesto en la España intelectual de su época y el aprecio de los hombres de mas saber.

Las esperanzas que en él cifraban cuantos pudieron apreciar el talento y los especialísimos dotes que Seijas y Patiño reunía, vieron truncadas el 22 de Mayo de 1856, fecha en que rápida enfermedad segó la vida de tan distinguido escritor.

Seijas y Patiño nació en Granada el 20 de Febrero de 1828.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

UNA COSA ES PREDICAR

Siempre fué achaque de políticos banales, que todo lo subordinan a la consecución de sus bastardos fines, el convertirse en la oposición en severos Aristarcos, en eternos censores de los actos de sus adversarios, para luego que han obtenido el poder hacer lo contrario de lo que predicaron, para caer en peores defectos de los que a otros censuraron.

Y de estos políticos tan desaprensivos y procaces, forma aquí el prototipo y modelo el *gonzalismo*.

Era, ayer, aun resuena por doquier el eco de sus protestas, de sus reclamaciones, de sus violentos apóstrofes contra la cobranza del arbitrio sobre pesas y medidas, y ahí están los censores de ayer dando el espectáculo de esa misma cobranza, aumentada con nuevas extorsiones y gabelas.

Todos recuerdan los escándalos promovidos por el *gonzalismo*, combatiendo el arbitrio sobre el aceite, que se destina a la exportación, y ahí están los Aristarcos de ayer cobrando dicho impuesto, no en la forma prudencial y correcta que lo hacían nuestros amigos, sino atropellándolo todo.

Clamaron al cielo contra el reparto de extrarradio, reparto que jamás se cobró con tanta equidad y justicia, y ahí están los que nos ensordecieron con sus protestas, cobrándolo a capricho y estrujando a los contribuyentes con verdadera saña, con nunca vista iracundia.

¿Qué se hace el dinero? preguntaba el *gonzalismo*, exhornando su pregunta con lo mas selecto de su tabernario lenguaje.

Y entonces se le podía contestar que lo preguntaras a los empleados que cobraban, no la mitad de lo consignado en nómina, sino todo el sueldo por entero; y a los maestros, que percibían religiosamente cada trimestre sus haberes; y a la Diputación provincial, a la que se satisfacía su contingente; y a la Hacienda, y, en una palabra, a las atenciones todas del Municipio.

¿Puede decirlo mismo hoy el *gonzalismo*? ¿Sabe nadie, ni siquiera los concejales automáticos, que no acuden por miedo a las sesiones, qué se hace el dinero que se recauda, en qué se invierten tantas y tan crecidas cantidades como se expresan de los exhaustos bolsillos del vecindario?

Se invierten... ó al menos aparecen que se invierten, tirando tierra al

rio. Es el recurso del *gonzalismo* tirar tierra al río que, como ahora sucede, una avenida arrastra hacia el mar sin dejar rastro alguno, sin que se pueda comprobar si fueron diez ó diez mil carretadas, sin dejar otra huella que la que pueda quedar en la conciencia del que firmó las cuentas... si al hacerlo sabía lo que firmaba.

Son las cuentas de la tierra que se echa al río algo así como las del Gran Capitán, algo que crece, aumenta y se amontona con maravillosa rapidez; cuentas fantásticas, inverosímiles, que espantan... pero crece el caudal del Ebro, aumenta y se hincha el cauce con las aguas invernales, y toda aquella tierra es arrastrada por el violento oleaje y la riada sirve de esponja que borra todas las cuentas, todos los números, todos los testimonios, todos los comprobantes, y el papel queda otra vez blanco, inmaculado y en disposición de volver a empezar.

Y el *gonzalismo* continúa su tarea de ayer, de hoy y de siempre, la tarea de imponerse por la amenaza y el terror; la tarea de estrujar a los mismos que ayer alentara con sus protestas; la tarea de vivir a expensas de los que trabajan y producen; de los que sudan encorvados ante el surco fecundado con sus lágrimas; de los que, sugetos a una labor ruda, angustiosa y tenaz, apenas si pueden mitigar el hambre de sus hijos.

Y el *gonzalismo*, emblema de la esterilidad en todas las manifestaciones de la vida y de la inteligencia, en tanto que los demás sufren y trabajan, él, sin encorvar su cerviz, sin conocer las penalidades con que luchan los demás, sin preocuparse de las angustias del obrero, del sollozar terrible del artesano que no tiene trabajo y de la resignada y fatal desgracia del labrador que mira perdidas sus cosechas... vive como un potentado, viaja como un príncipe, gasta como un Nabab y ofende é insulta con su procacidad y su cinismo a todas sus víctimas que son todos los contribuyentes.

Ese es el *gonzalismo*. Ese es el enemigo de Tortosa. Ese es el que ayer predicaba, no contra nosotros, sino contra todos los que estuvieron al frente del Ayuntamiento, y que hoy echa en olvido, porque así le conviene, todas sus protestas, todas sus promesas y todas sus censuras.

A VUELA PLUMA

El diario oficial publica

una resolución, declarando mal interpretada una competencia entre el Gobernador civil de esta provincia y el Juez de Instrucción de Tortosa.

Eso ya lo sabíamos nosotros y lo sabía el mismo Gobernador cuando la interpuso; pero de este modo hemos pasado un año teniendo paralizado un proceso que amenazaba al alcalde y concejales del Ayuntamiento de la Cenia, y entre tanto este Ayuntamiento, gubernativo por mas señas, ha hecho elecciones, ha volcado cuantos pucheros han sido necesarios y se ha reido de la ley y de la justicia.

Porque lo que pasa en esta comarca es, mas que original, verdaderamente extraordinario.

Se procesa a un Ayuntamiento tetuanista y, para evitar el inmediato sobreesimiento y consiguiente reposición, interpone una competencia el Gobernador, y así está un año esperando que se resuelva. Pero entre tanto los concejales quedan suspensos y son sustituidos por otros gubernativos.

El Ayuntamiento gubernativo comete tales desmanes y abusos, que el Juzgado se ve en la necesidad de procesarlo; entonces interpone una competencia el Gobernador, quedan procesados aquellos concejales y... continúan ejerciendo el cargo.

Así, con este socorrido procedimiento, han sido barridos todos los Ayuntamientos tetuanistas del distrito de Roquetas.

Durante las funciones del Septenario celebrado recientemente en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, por la Asociación de Esclavas, y ayer en la iglesia de San Blas, con motivo de la exposición de Su Divina Majestad, hemos tenido ocasión de admirar dos preciosos trabajos confeccionados con flores naturales por el inteligente empleado del Palacio episcopal, D. Ramón Escalé.

Dichos trabajos consisten en dos relieves de cerca de un metro de alto por setenta ú ochenta centímetros de ancho, en uno de los cuales se destaca una inscripción latina y en el otro el Sagrado Corazón de Jesús, correctamente dibujado y rodeado de una artística orla, en la que campean flores de variados matices, combinadas con esquisito gusto.

Vistos a distancia los indicados relieves, semejan ricos bordados confeccionados con sedas multicolores; pero al acercarse y respirar el aroma de aquellas flores, no sabe uno qué admirar mas, si el detenido estudio que ha precedido a su combinación, la corrección del dibujo ó la paciencia que supone su realización; paciencia y gusto esquisito que son de admirar en el Sr. Escalé, quien, dedicado a sus habituales ocupaciones, puede disponer de escaso tiempo para consagrarse a estos trabajos, por los que siente verdadera pasión.

Las dos obras últimamente realizadas por dicho señor han sido durante estos días objeto de la admiración de los fieles que han visitado las iglesias de Nuestra Señora del Rosario y San Blas, quienes, de un modo unánime,

dedicaban sentidas frases de entusiasmo a su autor. A ellas unimos nuestro sincero aplauso y nuestra cordial felicitación.

Ha llamado no poco la atención de los políticos de esta provincia el hecho de que el jefe civil de los polaviejistas Sr. Mataix, en su viaje de organización de *fuerzas regeneradoras*, visitase Tarragona y Reus y no viniese a esta ciudad.

—¿Por qué no va V. a Tortosa?, le preguntaron en la capital.

—¿A Tortosa?... contestó con sorpresa.

—Sí; a Tortosa, donde tienen ustedes un diputado polaviejista...

—Sí; ya sé... Gonzalez...; pero ese no es amigo nuestro.

—¿Pues de quién es amigo? Nosotros le tenemos por polaviejista.

—Vamos a cuentas; es polaviejista cuando nos necesita, como fué de Pidal cuando supo que el ponente de su acta era pidalino; como fué de Dato cuando nosotros nos negamos a recomendar a su candidato para Alcalde.

—De modo que es un vividor... político?

—Ni más ni menos. Un vividor, al que nadie hace caso y que vive... porque ni Silvela tiene allí a nadie, ni nosotros tampoco.

«El Imparcial» publicará un artículo defendiendo la proposición del señor Romero Robledo y aconsejando al gobierno permita a los agricultores las experiencias del cultivo del tabaco, aunque sea necesario dar a la Compañía Arrendataria todas las garantías precisas para evitar el contrabando.

El artículo acaba diciendo que el gobierno debe proteger los estudios que se hagan.

Para que se enteren los maestros de esta ciudad de la razón por qué no cobran sus haberes, les trasladamos las siguientes líneas que nos dedica *La Provincia*, de Tarragona:

«Quiere saber el testarudo colega quién es el verdadero culpable de que los maestros de escuela de Tortosa no perciban con la debida puntualidad sus haberes? Vamos a decirlo: los mismos maestros, que (ignoramos el motivo, aunque lo sospechamos) se empeñan en no presentar las correspondientes liquidaciones ó cuentas de material y demás emolumentos inherentes al cargo.»

Ahora tienen la palabra los maestros, ya que nadie mejor que ellos sabrá si son ó no ciertos los cargos que formula el colega tarragonense.

En cuanto a lo que añade *La Provincia* de si nos estorba ó molesta la permanencia del Sr. Rico en la alcaldía, debemos manifestarle que tan poco caso hacemos de que dicho señor se preste a servir de pantalla de los Gonzales, como de las alabanzas que de algún tiempo a esta parte le dedica el diario silvelista.

Desde las elecciones para diputados a Cortes, de Tortosa, en que *La Provincia* combatía a sangre y fuego a don Teodoro Gonzalez y ponía por las nubes a D. Isidro Gassol, hasta la elección parcial de Vendrell, en que el propio colega arrastraba por los suelos al Sr. Gassol para encumbrar al Sr. Morenes, ya nos hemos acostumbrado a todo, incluso a creer que en efecto todos los actos de

La Provincia están inspirados en la mas estricta imparcialidad.

En Manila ha sido descubierta la primera conjura contra el poder americano.

Se pensaba pegarle fuego á la población por los cuatro costados, arrojando unas cuantas bombas de dinamita y, aprovechando la confusión, no dejar yanki con cabeza, comenzando por el general Ottis.

A cada cual le da Dios lo que merece. Y si nó... al tiempo.

A causa de la última avenida del Ebro han quedado en muy mal estado algunos puntos de esta orilla que amenazan desplomarse. Es de esperar que interin se corrijan los desperfectos, se establecerá la debida vigilancia á fin de evitar desgracias como la ocurrida el pasado sábado en la orilla opuesta.

En Bilbao algunos agentes recorren las tabernas y otros establecimientos de clase parecida, con objeto de reclutar voluntarios, mediante la entrega de 1.500 pesetas por individuo, para que formen en las filas de los ingleses que pelean contra los boers.

Hallase bastante aliviado de la enfermedad que durante algunos días le ha retenido en cama, el digno gobernador militar de Tarragona D. Francisco Gómez Solano, á quien deseamos un total restablecimiento.

En San Vicente (Santander) han sido sorprendidas por una galerna cuatro lanchas, zozobrando dos.

Han perecido 22 hombres, quedando sumidas en la miseria otras tantas familias, de las cuales una consta de ocho hijos.

También de aquella matrícula ha zozobrado una lancha, pereciendo dos tripulantes.

Ignórase el paradero de otras ocho embarcaciones.

Mas de doscientas personas ingresaron en las cárceles de España, durante el año 1899, por robo de cantidad menor de cuatro reales.

Anteayer por la tarde, en la segunda escollera de la orilla opuesta, apareció el cadáver del desgraciado anciano D. Antonio Bosch, quien, como dijimos, tuvo la desgracia de ahogarse en el Ebro el sábado último.

El cadáver fué conducido á esta ciudad, donde se le practicó la autopsia.

Reiteramos á la familia del finado nuestro sentido pésame. R. I. P.

En la parroquial iglesia de Nuestra Señora de Belén, de Barcelona, celebráronse el sábado último solemnes funerales para el eterno descanso del alma de la Excm. señora doña Isabel de León á Ibarrola, viuda de Ayguavives, marquesa de las Atalayuelas y de Guardia Real y dama noble de la Orden de María Luisa.

A dicho piadoso acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

La «Gaceta» publica la real orden nombrando arcediano de la catedral de Segorbe al canónigo de la misma, D. Francisco Puig Arderias.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo Administrador de Correos y Jefe de Telégrafos de esta ciudad D. Rafael Llanos.

Ha fallecido en Barcelona el Sr. D. Domingo Martí Gofau, una de las personalidades mas salientes con que contaba el partido conservador en aquella ciudad.

El Sr. Martí estaba emparentado con una distinguida familia de esta ciudad, á la que, asi como á su hijo político el senador D. Ernesto Castellar, enviamos nuestro mas sentido pésame.

Los alumnos del colegio de D. Rafael Vilás que han hecho las observaciones meteorológicas, que publicamos en otro lugar de este número, son D. Eugenio Bertrand y D. José M.^a Berneda.

Continúan con gran actividad, en Castellón, las operaciones de embarque de la naranja y éste se cotiza generalmente de 4 á 5 duros el millar.

Es de creer que llegará á pagarse á mejor precio todavía, y esto ocurrirá enseguida que mejore el tiempo en Inglaterra y Alemania, donde los fríos intensos que ahora reinan han influido de una manera notable en la baja que han experimentado los precios.

Ha sido ascendido á primer teniente D. Federico Torres Mayo, que presta sus servicios en el regimiento infantería de Almansa.

Nuestra enhorabuena.

El Ebro ha descendido rápidamente, volviendo á su cauce ordinario y dejando las calles que estuvieron inundadas llenas de barro que ayer hacia desaparecer la brigada municipal.

Dice «El Noticiero», de Barcelona:

«El 24 del actual, el capitán general D. Manuel Delgado y Zúñiga revistará en Tarragona á los somatenes y fuerzas de aquella guarnición.

Es probable que el 25 vaya á Tortosa, con el mismo objeto, debiendo estar en Reus el 26 y el 27, en cuyo día regresará á esta capital.»

Edicen de Roma que se han realizado con verdadero éxito las pruebas de un sistema para obtener fotografías á grandes distancias.

El inventor de este notable descubrimiento científico es un oficial de artillería del ejército italiano.

Hasta ahora se ha logrado en las pruebas obtener fotografías á dieciocho kilómetros de distancia.

Ayer hizo un día bastante despacible, notándose mucha humedad en la atmósfera y algun descenso en la temperatura.

El Consejo del Banco de España ha acordado que se recojan los billetes de la serie 500 pesetas que llevan la fecha de 1.^o de Enero de 1884 y el retrato de Mendizábal, retirando de la circulación los que aún quedan de los trescientos mil que se emitieron.

Ha fallecido en la capital del Principado D. José Buigas y Raspall, el abogado más antiguo de Barcelona. Ingresó en el ilustre colegio

hace más de sesenta años y desde hace bastante tiempo tenía en la lista de aquél el número uno. Ahora tendrá este número D. Alejandro de Baccardi.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCION PRIMERA

Día 22.— Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito disparo contra B. D. M.; ponente, señor Rios; abogado, Sr. Nogués; procurador Sr. Alfonso.

FALLOS

En la sección primera se han dictado en la última semana los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de desacato contra D. Segundo Martinez y otra, han sido absueltos.

En la del mismo Juzgado por el delito de injurias contra Juan Bautista Hierro, se ha dictado fallo absoluto.

En la del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Agustín Segarra y otro, han sido condenados á dos meses y un día de arresto mayor y además diez días de arresto menor el segundo.

En la del mismo Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra Evaristo Barberá, le ha sido impuesto la multa de 125 pesetas por el delito y 5 pesetas mas por la multa é indemnización de mil pesetas, accesorias y costas.

En la del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra José Forcadell y otro, se les ha sentenciado á un año, ocho meses y un día de prisión correccional, indemnización de 86 pesetas y pago de la mitad de costas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de hurto contra Jaime Grau, ha recaido fallo absolutorio.

En la del mismo Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra Francisco Piñol y otros, han sido tambien absueltos.

Correo Madrid

18 de Febrero de 1900.

De politica

Se ha dicho esta tarde en los círculos políticos que mañana se reunirán las minorías del Congreso con el señor Villaverde y que es muy probable que lleguen á una fórmula de concordia para cerrar las Cortes, quedando aprobados los Presupuestos antes de las fiestas de Carnaval.

Todo hace suponer que el señor Villaverde prescindirá de los proyectos de modificación y reforma del impuesto sobre el alumbrado por gas y por electricidad y que también quedará aplazado el de intervención de la Hacienda en Guerra y Marina y reorganización de los servicios, lo cual hace pensar que no parece dispuesto á transigir el señor Villaverde.

Lo que se sabe es que no se discutirán en la presente legislatura el proyecto de alcoholes y el de conversión de la Denda.

Del Transvaal

Un despacho de Durban participa que la extrema derecha de los ingleses ha sido rudamente combatida por los boers.

El resultado del encuentro se desconoce, pero infunde sospechas de que no ha sido favorable á los ingleses el hecho de que la censura impide comunicar todo despacho.

Sin embargo, en los centros optimistas de Londres había circulado el rumor de que el general Buller había tenido ventajas.

Un telegrama de Pretoria dice que ha llegado allí un parte detallado de los combates librados el día 15 en Modder y Jacobsdal.

Dos mil hombres entraron en Kimberley mientras una parte de los boers combatía la retaguardia de los ingleses.

Las fuerzas federadas, gracias á esta operación, se hicieron dueñas de un botín importante, del que formaba parte gran cantidad de bueyes.

Telegramas de Paris dicen que, por noticias de Londres, los ingleses lograron entrar en Geentork después de un combate de ocho horas, teniendo luego que retirarse hácia el cuartel general, habiendo desaparecido los agregados austriaco y americano.

También anuncia un telegrama oficial de Londres que en el ministerio de la Guerra se teme que puedan peligrar las comunicaciones de Roberts.

Ayer se hicieron públicas en devoport las órdenes para el alistamiento de barcos.

Ha llamado la atención esta orden, siendo objeto de comentarios por la prensa, la cual al reproducirla manifiesta que las citadas órdenes indican que el Almirantazgo abriga la intención de poner al servicio activo á todos los buques de reserva como medida de precaución.

Se han dado también las órdenes oportunas para el reclutamiento de marinos en todas las villas y lugares del condado de Kent.

Las Carolinas

Nueva Chocolatería

DE

CARLOS GIL CAPERA

Calle de la Estación, frente al «Café Universal»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos y á domicilio; chocolates y leche. Servicio esmeradísimo y precios económicos.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, cales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel* ó *aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *nikel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

DE SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitacione con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suex de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos día riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hácia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¿No equivocarse?

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

Tarragona

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.